
REGIONE SICILIANA 	COMUNE di RACCUJA (Messina) 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

N. 24 	1 OGGETTO: RENDICONTO ESERCIZIO FINANZIARIO 2022. 

del 28/04/2023 1 APPROVAZIONE  

L'anno Duemilaventitrè, il giorno ventotto del mese di aprile alle ore 10.00 e seguenti, nella solita sala 
delle adunanze consiliari del Comune suddetto. 
Alla seduta di inizio, in sessione ordinaria che è stata partecipata ai Signori Consiglieri a norma di legge, 
risultano all'appello nominale: 

PRESENTI ASSENTI 

CONSIGLIERI  
SALPIETRO Daniele X 
ALESSANDRINO Manuela X 
LA BIANCA Antonino X 
FARANDA Marco X 
TUCCIO Lidia  X  
SALPIETRO Nunzio X ALLA SEDUTA PARTECIPANO 
DI PERNA Mariatindara X 

Ivan MARTELLA 	 Sindaco SCALIA Marcella X 
ADORNETTO Antonio X Massimiliano GIAMBRONE Vicesindaco 
LEONE Sebastiano X 

Assegnati n . 10 	 Presenti n. 09 
Incarica n. 10 	Si dà atto che la convocazione del presente Consiglio Comunale e Assenti n. 01 

stata regolarmente comunicata al Sindaco ed agli Assessori. 

Presiede Daniele SALPIETRO nella qualità di PRESIDENTE. 
Partecipa il Segretario Comunale Dott.ssa Laura REITANO. 
Vengono nominati scrutatori i Consiglieri: Faranda, Di Perna e Adornetto. 
La seduta è pubblica. 



4. Il Presidente passa alla trattazione del quarto punto all'ordine del giorno. 

Prima di procedere nella lettura della proposta il Presidente comunica ai consiglieri comunali che il 
giorno precedente è arrivata una nota dell'Assessorato indirizzata ai Sindaci, ai Presidenti del 
Consiglio e ai Consiglieri comunali con la quale si informavano i predetti destinatari che qualora 
non approvati i rendiconti entro la data prevista saranno attivati i poteri sostitutivi. 

Il Cons. La Bianca propone una questione sospensiva del punto poiché ritiene che non siano stati 
rispettati i tempi previsti dalla normativa per poter discutere sul punto in questione. In particolare, 
afferma che l'avviso di deposito degli atti è stato notificato a mezzo PEC in data 8 aprile 2023. Dà 
breve lettura della nota trasmessagli. Afferma, inoltre, che gli allegati non sono stati inseriti nella 
nota trasmessa a mezzo PEC dell' 8 aprile 2023, ma solo successivamente inoltrati con altra nota 
dell' 11 di aprile. Ritiene, pertanto, non sussistenti i 20 giorni previsti dalla normativa. Aggiunge, 
quanto alla notifica effettuata sabato 8 aprile, che è stata trasmessa sabato alle ore 17:57 e, tra l'altro 
era la vigilia di Pasqua. Si chiede, quindi, chi c'era in comune che lavorava in quella data a 
quell'ora o se qualcuno lavorava in smart working. Si chiede come avrebbero potuto visionare 
questa documentazione già in quella data e poi i giorni successivi che erano la Domenica e il 
Lunedì di Pasqua. Precisa, inoltre, di essere andato venerdì scorso al Comune per poter visionare il 
fascicolo e così ha fatto dopo anche il Consigliere Adornetto ma quel giorno non c'erano alcuni 
dipendenti e non hanno avuto accesso a questi documenti. Pertanto, chiede la sospensiva per 
rinviare questo punto sul quale, a suo avviso, non si può discutere un punto come questo. Chiede di 
avere il numero di protocollo o la PEC di invio e di ricezione da parte del Revisore dei conti, il 
quale nel verbale dichiara di aver ricevuto la proposta di delibera per il Consiglio e lo schema del 
Rendiconto 2022. Conclude rilevando che la proposta inserita nel fascicolo non riporta alcuna data. 
L'unica data presente è quella del parere contabile che è del 22 aprile. Ritiene che occorre chiarire 
tale circostanza perché in altra seduta precedente è successa la stessa cosa e il dottore Mileti ha 
affermato che la data da considerare è quella del parere contabile e si dovrebbe concludere che 
anche in questo caso la data a cui fare riferimento sia quella del parere e quindi il 20 aprile. 

Il Presidente precisa che i documenti sono stati trasmessi giorno li e rammenta che tale 
trasmissione viene effettuata per mera consuetudine in quanto non è prevista da Regolamento, 
diversamente da quanto avviene per il bilancio di previsione. Fornisce, quindi, il protocollo di 
entrata della relazione e del parere del revisore. 

Il Presidente rileva di aver comunicato l'avvenuto deposito il giorno 8 dato che il Regolamento 
prevede un termine di 20 giorni, che non devono essere liberi, quindi conteggiando il primo e 
l'ultimo. Ritiene, pertanto, che sia stato rispettato il termine. Per tutto il resto ci sarà il Dott. Mileti 
disponibile a fornire chiarimenti. 

Il Dott. Mileti interviene dichiarando che la pec è stata inviata giorno 8 aprile e produce ricevuta di 
invio. 

Il Cons. La Bianca precisa di aver chiesto alcuni documenti e che gli vengono, invece, consegnati 
singoli fogli stampati riportanti la data dell' 8 aprile. Rammenta che per l'art. 18 del Regolamento 
nessuna proposta può essere sottoposta se non corredata da tutti i documenti necessari per 
consentire l'esame nella proposta; viceversa, la proposta trasmessa in data 8 aprile non conteneva il 
parere dei revisori. Ritiene che se la normativa prevede che tutta la documentazione deve essere 
messa a disposizione dei consiglieri comunali 20 giorni prima, il termine non è rispettato perché il 



parere è del 20 aprile. Ritiene, pertanto, impossibile discutere il rendiconto e quindi avanza richiesta 
di sospensiva. 

Il Cons. Alessandrino il quale ritiene che la richiesta di sospensiva sia pretestuosa e sterile perché 
non influente. Precisa, tra l'altro, che sono stati rispettati i termini di trasmissione. Afferma, infatti, 
di aver ricevuto la trasmissione l'8 aprile così come gli altri consiglieri, a nulla rilevando che si 
trattasse della vigilia di Pasqua. Rileva che un ritardo nell'approvazione del rendiconto 
comporterebbe un danno con riferimento alla performance dell'ente. Ritiene necessario procedere 
all'approvazione del rendiconto e dare il giusto riconoscimento per il lavoro svolto dagli uffici che 
hanno predisposto per tempo i documenti. 

Il Cons. Adornetto afferma che nonostante le proteste si adotti un atteggiamento ostruzionistico nei 
confronti dei consiglieri di opposizione. Rammenta che è stata presentata un'interrogazione urgente 
al Sindaco sulla difficoltà di accedere agli atti in maniera completa e puntuale e sono trascorsi già i 
5 giorni previsti da Regolamento senza aver ottenuto alcuna risposta. Afferma che il Presidente del 
Consiglio dovrebbe essere garante del rispetto del Regolamento e tutelare e difendere i diritti e le 
prerogative dei consiglieri comunali. Ricorda che secondo l'art. 21 del Regolamento il Presidente 
richiama il Sindaco al rispetto degli adempimenti e dei tempi previsti dalle norme di legge o dal 
Regolamento e, invece, nella specie, ciò non è accaduto. Rileva che non è stato dato un locale 
idoneo per le riunioni dei consiglieri di opposizione. Rileva che secondo l'articolo 22 del 
Regolamento il Sindaco, compatibilmente con i locali a disposizione, assegna ai gruppi consiliari 
entro un mese dalla loro costituzione un locale all'interno del Palazzo Municipale. Invita, pertanto, 
il Presidente a richiedere il locale all'Amministrazione. 

Il Presidente invita il consigliere a ritornare sul tema oggetto della discussione e, quindi, sulla 
richiesta di sospensiva. 

Il Cons. Adornetto afferma che nulla o poco ha da aggiungere a quanto detto dal consigliere La 
Bianca. Rileva, infatti, che i consiglieri di opposizione non hanno avuto a disposizione i documenti 
corredati dalla proposta nei termini previsti dalla norma. Afferma di prendere atto che questa 
Amministrazione continua ad agire con superficialità: la documentazione è stata depositata il giorno 
8 sabato pomeriggio, ma nonostante alcuni consiglieri hanno cercato di visionare gli atti nei giorni 
seguenti questi non sono stati messi a disposizione. 

Il Presidente mette a disposizione la copia della Circolare dall'assessorato. 

Il Cons. Leone precisa che dalla discussione emerge che i consiglieri di minoranza che non sono 
stati soddisfatti da alcune richieste di visione di documentazione e quella di oggi è la reazione a 
questo atteggiamento. Ritiene che sarebbe meglio rinviare la discussione sul rendiconto anche 
perché un rinvio a breve non comporterebbe conseguenze negative per l'Ente. Per quanto attiene ai 
locali ritiene che la richiesta possa essere anche fatta verbalmente in consiglio, per cui spera che 
venga soddisfatta dal Sindaco. 

Il Presidente invita i Consiglieri a rendere le proprie dichiarazioni di voto. 

Il Cons. Alessandrino afferma che non ha nulla da aggiungere, ribadendo che la documentazione è 
stata trasmessa nei termini. Rileva che sia necessario procedere all'approvazione. 

Il Cons. La Bianca rammenta che l'art. 227 del TUEL prevede che gli allegati devono essere 
trasmessi 20 giorni prima e nel caso di specie tali documenti sono stati trasmessi soltanto 1' li 
aprile. Ricorda, peraltro, che l'8 aprile non era possibile visionare la documentazione e quindi noti  



sono stati rispettai i tempi e non si può discutere il rendiconto. Ritiene che ciò sia una mancanza di 
rispetto o un segno di incapacità dell'Amministrazione. Chiede un parere al segretario 
sull'interpretazione dell'art. 227 del Tuel e al contempo dichiara di allontanarsi dall'aula. E chiede 
pertanto se la proposta può essere considerata legittima o meno. 

Il Presidente, passa alla votazione per alzata di mano, che dà il seguente esito: 

Consiglieri presenti: n.9 

Consiglieri favorevoli: 03 

Consiglieri contrari: n.6 

Il Presidente dichiara non approvata la proposta di questione sospensiva. 

Il Segretario rileva che da formalmente giorno 8 aprile è iniziato a decorrere il termine di 20 giorni 
previsto dalla norma e che, essendo trascorsi, il termine è stato rispettato. Dichiara di essere 
disponibile ad accogliere le proposte costruttive per la comunità. Si dispiace non aver potuto 
salutare ufficialmente il Cons. Tamigi. Prende atto per la prima volta della volontà dei consiglieri di 
minoranza di avere a disposizione dei locali. 

Il Dott. Mileti dichiara che giorno 8 aprile i documenti sono stati depositati. 

Il Sindaco dà il benvenuto al Cons. Leone e gli augura un buon lavoro e dichiara di essere 
disponibile ad accogliere le proposte costruttive per la comunità. Si dichiara dispiaciuto per non 
aver salutato ufficialmente il Cons. Tamigi. Prende atto che per la prima volta è stata formulata 
richiesta per avere dei locali a disposizione della minoranza. 

Il Presidente sospende la seduta alle 11.57. 

Il Presidente, ripresa la seduta alle ore 12.09. Risultano assenti i Cons. La Bianca, Leone e 
Adornetto e il numero dei presenti scende n. 06. Constatata, comunque, la presenza del numero 
legale procede con la trattazione del punto all'ordine del giorno. 

Il Sindaco procede alla lettura della proposta e, ultimata la lettura, chiarisce che il Rendiconto di 
gestione relativo all'esercizio finanziario del 2022. Afferma che si era proceduto all'approvazione 
di tutti i documenti contabili e che era intenzione dell'Amministrazione rispettare la scadenza dei 
termini previsti dalla normativa, sia per quanto riguarda il conto consuntivo, sia per quanto riguarda 
il bilancio di previsione. Precisa che essendo stata disposta la proroga dei termini per 
l'approvazione del bilancio di previsione non si è proceduto a portarlo in Consiglio comunale per 
non appesantire i lavori. Rileva l'importanza di un'approvazione nei termini poiché vi sono 
premialità da parte della Regione che destina un apposito fondo da ripartire tra i comuni virtuosi che 
approvano i documenti contabili nei termini di legge. Evidenzia che in questo momento in cui sono 
veramente pochi i comuni che riescono ad approvare nei termini e tale circostanza ha nel corso 
degli anni determinato il sorgere di una serie di problematiche. Afferma che oggi finalmente sia la 
Regione che lo Stato cominciano a dare valenza alla tempestiva approvazione dei documenti 
contabili. Rileva che il Comune di Raccuja non è rientrato insieme ai 18 Comuni che hanno 
beneficiato della premialità perché il bilancio di previsione del 2020 non era stato approvato nei 
termini prima dell'insediamento dell'Amministrazione attuale. Non condivide l'impostazione dei 
consiglieri di minoranza secondo i quali non ci sarebbero conseguenze pregiudizievoli per la 
mancata approvazione del rendiconto nei termini di legge. Ringrazia gli uffici per il lavoro svolto e, 
in particolare il Responsabile del servizio finanziario. Afferma che il Rendiconto dell'esercizio 
2022 è un consuntivo che soddisfa pienamente l'Amministrazione perché: si è riusciti ad aumentare 



notevolmente la spesa nel corso del 2022 in diversi ambiti, ritenuti essenziali, quali l'istruzione, la 
cultura, le manifestazioni, la manutenzione ordinaria e straordinaria del verde pubblico, spendendo 
alle volte anche il doppio di quanto si riusciva a spendere negli anni precedenti; sulla rete idrica, si è 
realizzata con fondi comunali una nuova linea di acqua potabile dalle sorgenti di Contura che lo 
scorso anno hanno consentito di avere un afflusso che prima era perso; si è riusciti a garantire i 
servizi scolastici nei tempi, quali la mensa, il servizio di assistenza all'autonomia e alla 
comunicazione, ecc.; si è riusciti con i fondi del bilancio a sostenere anche l'aumento a 36 ore dei 
dipendenti comunali, la cui incidenza nel 2022 è stata importante per l'aumento dei costi per le 
retribuzioni; è stata fatta manutenzione e acquistato mezzi fondamentale, come lo spargisale, e fatto 
manutenzione degli automezzi comunali; è stata appena consegnata la Panda 4 x 4 del Comune a 
servizio dell'ufficio tecnico e dei manutentori. Afferma che tutto questo è stato realizzato 
mantenendo gli equilibri di bilancio, risparmiando lì dove le spese erano inutili rispetto al passato, 
lavorando sulla riscossione dei tributi, sull'efficientamento del servizio dei tributi del comune e per 
il quale ringrazia l'ufficio tributi e la responsabile che si è prodigata per seguire le indicazioni 
dell'amministrazione: è nell'anno 2022, che l'Ente è riuscito ad incassare quasi mezzo milione di 
euro di tributi; si è portata a regime la fatturazione tari e le fatturazioni idriche; rileva che per 
quanto riguarda l'acquedotto le percentuali raggiunte sono tipiche dei comuni virtuosi del nord, 
poiché l'incasso da fatturazione è di circa il 60% e l'accertamento arriva a più di 80%. Si è 
raggiunto il 60% di incasso anche sulla Tari sulla sola fatturazione, mentre negli anni precedenti 
sull'idrico accertato si arrivava al 50%. Dichiara che, a volte, basta poco per sistemare dei servizi e 
riuscire ad ottenere dei vantaggi. Afferma che si tratta di risultati straordinari che hanno consentito 
di chiudere con soddisfazione un anno in cui si è fatto tanto per la comunità e si rileva anche un 
discreto avanzo di amministrazione che, nelle settimane e nei mesi successivi, si vedrà di capire 
come destinarli. Ritiene che negli anni continuerà a diminuire il fondo crediti dubbia esigibilità, 
che è uno dei più bassi che ci sia. Precisa che non è stato fatto ricorso all'anticipazione; che il 
livello della liquidità di cassa è buono e che fa spera di poter continuare a mantenere anche per il 
2023 il livello qualitativo riportato nel rendiconto. Ricorda che il Dott. Mileti è a disposizione per 
qualunque chiarimento. Ringrazia la Giunta e i consiglieri perché con gli stessi hanno sempre 
condiviso ogni passaggio della prima dell'approvazione degli atti, lavorando anche il sabato, la 
domenica e ne sono testimoni degli uffici. Hanno lavorato anche il sabato e la domenica senza 
guardare questo amore perché siamo qui per tutta l'amministrazione di minoranza ha deciso di 
legittima. Ricorda, a proposito del termine di 20 giorni previsto dalla legge e dal Regolamento, che 
mai ne è stata contestata l'interpretazione nemmeno quando noi la messa a disposizione dei 
documenti non era accompagnata dalla cortesia dell'invio degli allegati. Ringrazia il Presidente. 

Il Presidente chiede se vi sono richieste di chiarimenti. Non essendoci richieste invita i consiglieri 
alla discussione sul punto. 

Il Cons. Scalia interviene affermando che questo rendiconto ha un significato superiore rispetto a 
tutti gli altri che ha avuto modo di approvare perché il 2022 è stato un anno difficile, un anno di 
ripartenza, in cui si è lasciati alle spalle la pandemia. Ritiene che l'Amministrazione non si è fatta 
trovare impreparata a questa nuova apertura ed anzi ha cercato in tutti i modi e su più fronti di fare, 
sia dal punto di vista economico -sociale, sia per quanto riguarda le iniziative dedicate ai giovani e 
agli anziani. Ritiene che anche per quanto attiene ai servizi dedicati alle fasce più deboli della 
popolazione, ai bambini e agli anziani si è avuta una partenza vera e propria con la realizzazione di 
tante attività, quali ad esempio il Natale, che ha richiamato tanti visitatori nel Paese, con un novo 
modo di programmare gli eventi, o l'estate scorsa che è stata piena di attività culturali, attività 
ludiche, con un cartellone estivo veramente articolato, il cui nome "la bella estate" è molto 



appropriato perché anche in quel periodo sono stati tanti i visitatori richiamati dalle attività 
programmate; sono state attivate le borse sociali lavoro di cui hanno usufruito diversi cittadini del 
comune e sono stati impegnati in attività lavorative. Rileva che tante sono state le iniziative messe 
in campo dall'amministrazione e che oggi il Consiglio si appresta a votare questo rendiconto nei 
termini di legge e si dichiara consapevole che l'ufficio finanziario e tutta l'Amministrazione hanno 
lavorato alacremente per rispettare il termine previsto e ciò dimostra anche la grande serietà che 
questa Amministrazione ha nell'affrontare le varie scadenze e queste enormi sfide per le quali è 
importante avere tutti i documenti in ordine. Afferma di essere consapevole che questa è una novità 
di questa amministrazione e che, anche se qualcuno ancora fatica, occorrerà accettarla e non tentare 
di fare passare messaggi diversi rispetto al lavoro che è stato fatto. Dichiara di non condividere le 
polemiche relative alle pec né la scelta di abbandonare la sala senza aver discusso dell'importante 
documento finanziario. Ritiene che anche nella diversità di opinioni i consiglieri rappresentano i 
cittadini e agli stessi debba rendersi il conto. Ritiene che abbandonare l'aula equivalga a tentare di 
scaricarsi le proprie responsabilità. 

Il Cons. Alessandrino prende la parola e si dichiara sorpresa e dispiaciuta per l'abbandono dell'aula 
da parte dei consiglieri di minoranza. Per fugare ogni dubbio sulla circostanza che i tempi siano 
stati rispettati rileva che nella proposta di deliberazione del rendiconto approvato dalla Giunta era 
espressamente indicato che la stessa, una volta deliberata, costituiva proposta per il Consiglio. 
Quanto riportato nel rendiconto dimostra i risultati raggiunti da questa Amministrazione e che gli 
impegni che sono stati assunti sono stati rispettati. Il documento in oggetto dimostra se nei due anni 
e mezzo trascorsi dall'insediamento è stata fatta una gestione oculata e se il bilancio è sano. Dà 
lettura ad un comunicato stampa dell'opposizione del 26 febbraio ove si contestava la gestione 
dell'Amministrazione. Afferma che i numeri non mentono, a differenza delle persone. Rileva che 
dal conto consuntivo in oggetto emerge che nonostante la crisi pandemica, la guerra e la crisi 
energetica Raccuj a naviga in acque tranquille ed è riuscita a chiudere il conto consuntivo con un 
avanzo di amministrazione, che è cresciuto di anno in anno ed è giunto a circa 80.000€ per la parte 
libera e circa 50.000,00 per la parte vincolata e ciò è avvalorato da quanto riportato nella tabella dei 
parametri di deficitarietà che, per la prima volta, riporta solo un indicatore negativo. Evidenzia che 
nel 2022 è stato negativizzato il parametro che indica la capacità di riscossione dell'Ente e, sempre 
nell'anno 2022 sono stati riscossi circa 500.000,00 sia grazie alla politica di lotta all'evasione 
attuata, sia per la regolarizzazione delle banche dati, sia grazie alla circostanza che la gente è 
invogliata a pagare quando vengono garantiti i servizi da parte dell'Ente. Rammenta che stati sono 
stati spesi i fondi per i servizi: per l'acquedotto comunale, come riferito dal Sindaco; per la mensa 
che è stata garantita sin dall'inizio del tempo prolungato; per la spesa per il nido; per i servizi 
sociali; per il co-working. Evidenzia che da buona Amministrazione "festaiola" si è cercato di 
attirare i flussi turistici con le diverse manifestazioni organizzate durante l'anno. Ricorda che 
proprio qualche giorno fa si è svolto il Nebrodi 0ff Road, al quale si è contribuito anche l'anno 
scorso; è stata finanziata la squadra di calcio. Rammenta che i contributi alle associazioni sono stati 
aumentati e sono state finalmente svincolati dalle somme destinate alla democrazia partecipata. 
Dichiara di essere certa che il prossimo 27 dicembre lo trascorreranno a Raccuja, si continuerà a 
"mangiare i maccheroni", si trascorrerà la Pasqua. Si congratula, in proposito, per la realizzazione 
della via crucis, finanziata in parte anche dall'Amministrazione. Rileva che è stata fatta 
manutenzione, non solo ordinaria ma soprattutto straordinaria, realizzata nel 2022 in zone che in 
precedenza sembravano abbandonate, quali ad es. il rifugio dell'Annunziata, la località di Ponte due 
Arche, alcune aree intorno alle Tholos. Ricorda anche che un importante intervento realizzato con il 
rifacimento dei murales che ha reso molto più decorosa la porta di ingresso del Paese; che è stata 
fatta manutenzione nel cimitero, con la predisposizione degli annaffiatoi e delle scale; e per il 



giorno dei morti è stato garantito il servizio navetta; che è stato attivato per l'intero anno il servizio 
di derattizzazione, prima previsti solo sporadicamente e a costi più elevati; che sono state spese 
somme per la lotta al randagismo; che sono stati puliti i tombini; che è stato acquistato il mezzo 
spargisale. Rileva che sarebbero tantissime le cose da elencare. Per quanto riguarda il lavoro per i 
giovani, sempre nel 2022 sono state attivate le borse lavoro per chi avesse i requisiti e si sta 
cercando di favorire in ogni modo di favorire le iniziative imprenditoriali dei giovani, anche 
mettendo a disposizione gli immobili comunali. Ritiene che l'avanzo ottenuto è stato determinato 
soprattutto dalla aumentata capacità di riscossione e dai risparmi ottenuti laddove è stato possibile 
tagliare le spese, come ad esempio per la rete internet e, soprattutto, anche per la riduzione degli 
incarichi ai professionisti. Ritiene, pertanto, di poter affermare che il lavoro sia stato svolto bene e il 
bilancio comunale sia fondo. Si dispiace di non essersi confrontata con la minoranza e ritiene che 
la stessa sia ridotta a "brandelli" dopo aver assistito alle diverse rinunce e relative surroghe. 
Dichiara che la maggioranza intende raccontare un'altra storia: di una squadra che c'è, che sta 
lavorando per far crescere il Paese. Dice che non sa se si tratta di capacità, di mere occasioni, ma sa 
che vuole continuare a vivere in questo Paese. 

Il Presidente ringrazia i consiglieri per gli interventi. Invita a formulare le dichiarazioni di voto. In 
assenza di dichiarazioni passa alla votazione, per alzata di mano della proposta, che viene esitata nel 
seguente modo: 

Consiglieri presenti: 06 

Consiglieri favorevoli: 06 

TI Presidente dichiara approvata la proposta. 

Il Presidente passa, quindi, alla votazione, per alzata di mano, dell'immediata esecutività della 
deliberazione. 

Consiglieri presenti: n.06 

Consiglieri favorevoli: n.06 

Il Presidente dichiara approvata l'immediata esecutività della deliberazione. 

Pertanto, 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

UDITO quanto precede; 

VISTI: 

- il vigente O. A. EE. LL. approvato con L.R. 15/03/1963, n. 16 e s.m.i.; 
- il Decreto Legislativo 18/08/2000, n. 267; 
- la Legge Regionale 11/12/1991, n. 48; 
- la Legge Regionale 07/09/1998, n. 23; 
- la Legge Regionale 23/12/2000, n. 30; 
- lo Statuto Comunale. 
In armonia con l'esito della votazione sopra riportata 

DELIBERA 

di APPROVARE ad ogni effetto di legge la proposta di deliberazione in oggetto, che qui si intende 
integralmente riportata e trascritta, con le relative determinazioni emerse dal dibattito consiliare. 



OGGETTO: RENDICONTO DI GESTIONE - ESERCIZIO FINANZIARIO 2022 - APPROVAZIONE. 

RICHIAMATI gli articoli 227, 228, 229 e 230 del D.Lgs. n. 26712000 che definiscono le nonne in materia di 
Rendiconto della gestione del Bilancio degli Enti Locali; 

VISTI: 

- Io schema del conto del tesoriere relativo all'esercizio finanziario 2022, reso ai sensi e per gli effetti dell'art. 226 del 
D.Lgs. n. 267/2000; 

- gli schemi dei conti degli agenti contabili interni, resi ai sensi e per gli effetti dell'art. 233 del D.Lgs. n. 2672000, 

DATO ATTO che: 

- con delibera del Consiglio Comunale n. 22 del 30/07/2022 è stato approvato il Bilancio di Previsione 2022-2024 ed i 
relativi allegati; 

VISTA la delibera della Giunta Comunale n. 45 del 07/04/2023, con la quale l'Amministrazione comunale ha 
provveduto, ai sensi dei nuovi principi contabili armonizzati allegati al DLgs. n. 118/2011, al riaccertamento ordinario 
dei residui attivi e passivi; 

VISTA la delibera della Giunta Comunale n. 46 del 07/04/2023 con la quale sono stati approvati la relazione 
sulla gestione 2022, redatta secondo le modalità previste dall'art. il, comma 6, del D.Lgs. n. 1182011, e lo schema di 
Rendiconto della gestione 2022, il quale comprende il Conto del Bilancio e la situazione Patrimoniale Semplificata (per 
i Comuni inferiori a 5.000 abitanti) redatti ai sensi del D.Lgs. n. 118/2011; 

presenta le seguenti risultanze finali così riassunte, relativamente all'esercizio finanziario 2022: 
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RILEVATO ALTRESI' che: 
o la situazione patrimoniale semplificata si chiude con un patrimonio netto di € 

A) PATRIMONIO NETTO 
Fondo di dotazorie 4.410.28607 
Riserve 134312131 

b da cap1ale 000 
c da permessi di costruire 000 
d nserve mdisponibili per beni demaniaft e 

patrimontali irtdtsponibiii e per i beni culturali 1.343.121.31 
e altre riserve indisponibili 000 

altre nserve disponibili 000 
III 	Risultato economico delresercizio 000 
IV 	Risultati econoesici di esercizi precedenti 000 
V 	Riserve negative per beni indisponibili -89.64978 
TOTALE PATRIMONIO NETTO (A) 5.672.758,50 

VISTA l'attestazione di regolarità tecnica a contabile resa ai sensi del D.Lgs. n. 267/2000; 

ACCERTATA la regolarità della formazione del Rendiconto dell'esercizio finanziario 2022 e dei documenti ad 
esso allegati; 

TENUTO CONTO del parere del Revisore dei Conti. 

PROPONE 

I. Di APPROVARE il Conto del Bilancio e la Situazione Patrimoniale Semplificata dell'Esercizio finanziario 2022 
ed i relativi allegati nelle seguenti risultanze finali: 
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Situazione Patrimoniale Semplificata al 31 dicembre 2022 così come risulta negli allegati elaborati e sinteticamente così 
riassunti: 

PATRIMONIO NETTO AL 31 DICEMBRE 2022 
	

Euro: 	5.672.758,50 

RISULTATO DI AMMINISTRAZIONE AL 31 DICEMBRE 2022 Euro 1.608.817,75 la cui composizione risulta dal 
prospetto sopra evidenziato; 

I!. Di dare atto della corrispondenza dei dati contabili con gli atti e le deliberazioni; 

III. Di dare atto della corrispondenza delle scritture di competenza del Tesoriere Comunale con quelle dell'Ente. 

Il Responsabile dervizio Finanziario 

li 

Il Sindaco 

vvflj7na 
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Comune di Raccuja 

Comune di Raccuja 

Organo di revisione 
Verbale n. 48 del 08/04/2023 

RELAZIONE SUL RENDICONTO 2022 

L'Organo di revisione ha esaminato lo schema di rendiconto dell'esercizio finanziario per 
l'anno 2022, unitamente agli allegati di legge, e la proposta di deliberazione consiliare del 
rendiconto della gestione 2022 operando ai sensi e nel rispetto: 

- 	del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 «Testo unico delle leggi sull'ordinamento degli enti 
locali»; 

- 	del d.lgs. 23 giugno 2011 n.1 18 e dei principi contabili 4/2 e 4/3; 

- 	degli schemi di rendiconto di cui all'allegato 10 al d.lgs.118/2011; 

- 	dello statuto comunale e del regolamento di contabilità; 

- 	dei principi di vigilanza e controllo dell'organo di revisione degli enti locali approvati 
dal Consiglio nazionale dei dottori commercialisti ed esperti contabili; 

presenta 
l'allegata relazione sulla proposta di deliberazione consiliare del rendiconto della gestione 
e sullo schema di rendiconto per l'esercizio finanziario 2022 del Comune di Raccuja , che 
forma parte integrante e sostanziale del presente verbale. 

lì 08/04/2023 
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La sottoscritta Dott.ssa Rossella Belluccia, revisore nominato con delibera dell'organo 
consiliare n.50 del 26/11/2021. 

• ricevuta la proposta di delibera consiliare e lo schema del rendiconto per l'esercizio 2022, approvati con 
delibera della giunta comunale n. 46 del 07/04/2023, completi dei seguenti documenti obbligatori ai sensi 
del Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267 (Testo unico delle leggi sull'ordinamento degli enti locali - 
di seguito TUEL): 
a) Conto del bilancio; 
b) Situazione Patrimoniale Semplificata; 
e corredati dagli allegati disposti dalla legge e necessari per il controllo. 

• viste le disposizioni della parte Il - ordinamento finanziario e contabile del TUEL; 
• visto in particolare l'articolo 239, comma I lettera d) del TUEL; 
• visto ild.lgs. 118/2011; 

• visti i principi contabili applicabili agli enti locali; 
TENUTO CONTO CHE 

• durante l'esercizio le funzioni sono state svolte in ottemperanza alle competenze contenute nell'art. 239 
del TUEL avvalendosi anche di tecniche motivate di campionamento; 

• il controllo contabile è stato svolto in assoluta indipendenza soggettiva ed oggettiva nei confronti delle 
persone che determinano gli atti e le operazioni dell'ente; 

• si è provveduto a verificare la regolarità ed i presupposti delle variazioni di bilancio approvate nel corso 
2022; 

RIPORTA 
i risultati dell'analisi e le attestazioni sul rendiconto per l'esercizio 2022. 

L'Ente registra una popolazione al 01.01.2022, ai sensi dell'art.156, comma 2, del Tuel, di n. 889 abitanti 
(Istat). 

L'Ente non è in dissesto; 

L'Ente non ha attivato il piano di riequilibrio finanziario pluriennale; 

L'Organo di revisione precisa che: 

• l'Ente non è istituito a seguito di processo di unione; 
• l'Ente non è istituito a seguito di processo di fusione per incorporazione; 
• l'Ente non partecipa ad Unioni di Comuni; 
• l'Ente partecipa al Consorzio di Comuni Tindari Nebrodi; 

L'Organo di revisione, nel corso del 2022, non ha rilevato gravi irregolarità contabili o gravi anomalie 
gestionali e/o suggerito misure correttive non adottate dall'Ente. 

L'Organo di revisione ha verificato che: 
- l'Ente risulta essere correttamente adempiente rispetto agli adempimenti richiesti dalla BDAP; 

- l'Ente non ha in essere contratti di locazione finanziaria e/o operazioni di partenariato pubblico- 

Relazione dell'Organo di Revisione - Rendiconto 2022 



Comune di Raccuja 

privato, come definite dal d.lgs. n. 50/2016; 

- nel corso dell'esercizio 2022, non sono state effettuate segnalazioni ai sensi dell'art.153, comma 6, del 
TUEL per il costituirsi di situazioni, non compensabili da maggiori entrate o minori spese, tali da pregiudicare 
gli equilibri del bilancio; 

- in attuazione dell'articoli 226 e 233 del Tuel gli agenti contabili, hanno reso i conti della loro gestione, 
allegando i documenti di cui al secondo comma del citato art. 233 e i conti resi hanno ottenuto il visto di 
conformità del conto alle scritture contabili dell'Ente; 

dai dati risultanti dalla tabella dei parametri di deficitarietà strutturale allegata al rendiconto emerge che 
l'Ente non è da considerarsi strutturalmente deficitario. 
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Il risultato di amministrazione 

L'Organo di revisione ha verificato e attesta che: 

a) Il risultato di amministrazione dell'esercizio 2022, presenta un avanzo di Euro 1.608.817,75, come 
risulta dai seguenti elementi: 

GESTIONE 

RESIDUI COMPETENZA TOTALE 

Fondo cassa al 1 gennaio 1174479,78 

RISCOSSIONI 
PAGAMENTI (-) 

684.742,09 
499.379,72 

2.780.362,06 
2.730.741,08 

3.465.104,15 
3.230.120,80 

SALDO DI CASSA AL 31 DICEMBRE Tr' 1.409.463,13 

PAGAMENTI per azioni esecutive non regolarizzate al 31 dicembre (-) 0,00 

FONDO Dl CASSA AL 31 DICEMBRE (=) 1.409.463,13 

RESIDUI ATTIVI 
di cui derivanti da accertamenti di tributi effettuati sulla base dello stima del dipartimento delle 

finanze 
RESIDUI PASSIVI 

(I) 

(-) 

1228664,46 

782.156,55 

1507750,25 

1.754.903,54 

2736414,71 

0,00 
2.537.060,09 

FONDO PLURIENNALE VINCOLATO PER SPESE CORRENTI 
FONDO PLURIENNALE VINCOLATO PER SPESE IN CONTO CAPITALE 111 

(-) 
(-) 

0,00 
0,00 

RISULTATO DI AMMINISTRAZIONE AL 31 DICEMBRE .... (A) (=) 1.608.917,75 

757 
b) Il risultato di amministrazione nell'ultimo triennio ha avuto la seguente evoluzione: 

Risultato d'amministrazione (A) 
composizione de/risultato di amministrazione: 
Parte accantonata (B) € 	63,52€ 786.910,84€ 777.731 26 
Parte vincolata (C) € 	691.887,19 € 983,58 € 600.875,81 
Parte destinata agli investimenti (D) € 	63.961,67 I € 49.269,88 € 50.132,17 
Parte disponibile (E 	A-B-C-D) € 	63.837,21 € 200.384,41 € 180.078,51 

Conciliazione tra risultato della gestione di competenza e il risultato di 
amministrazione 

Il risultato della gestione di competenza si concilia con quello di amministrazione, come risulta dai seguenti 
elementi: 
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L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente ha conseguito un risultato di competenza dell'esercizio non 
negativo, nel rispetto delle disposizioni di cui ai commi 820 e 821 del citato art. I della L. 145/2018 in 
applicazione di quanto previsto dalla Circolare MEF RGS n° 3/2019 del 14 febbraio 2019. 

Come desumibile dal prospetto della verifica degli equilibri allegato al rendiconto di gestione (allegato 10 del 
decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118), come modificato dal DM 1.08.2019 e dal Dm 7.9.2020, gli esiti 
sono stati i seguenti: 
Relazione dell'Organo di Revisione - Rendiconto 2022 



Comune di Raccuja 

• WI (Risultato di competenza): €471.619,89 

• W2 (equilibrio di bilancio): € 155.365,13 

• W3 (equilibrio complessivo): € 261.086,26 

Evoluzione del Fondo pluriennale vincolato (FPV) nel corso dell'esercizio 2022 

La composizione del FPV finale 3111212022 è la seguente: 

l'r.IIxcorrente 
7 IIZE!E!E1 

FPVdi parte 
FPV per partite finanziarie 

Analisi della gestione dei residui 
L'Ente ha provveduto al riaccertamento ordinario dei residui attivi e passivi al 31/12/2022 come previsto 
dall'art. 228 del TUEL; 

L'Organo di revisione ha verificato: 

- il rispetto dei principi e dei criteri di determinazione dei residui attivi e passivi disposti dagli articoli 179, 182, 
189 e 190 del TUEL; 

- la corretta conservazione, in sede di rendiconto, tra i residui passivi, sia delle spese liquidate sia di quelle 
liquidabili ai sensi dell'art. 3, comma 4, del d.lgs. n. 118/2011 e del punto 6 del principio contabile applicato 
della contabilità finanziaria; 

L'Organo di revisione ha verificato l'anzianità dei residui attivi e passivi come da tabella seguente: 

COMUNE Dl RACCUJA 
ANZIANITA RESIDUI FINALI ESERCIZIO 2022 

Residui AIIM 2017. pree. 2018 0019 2020 2021 2022 Tota8 

TITOLO 1 	EnImi. cc,resIJ 4. naSca IdbuIala 
c0p81b,4Sa e perequasse 

274.386,54 91.60,51 78.004,08 81.373,97 73.684,93 108.954,77 707.524,80 

TITOLO 	Trsefp,irrcndccares5 33.402,24 13.493,40 0,00 0,00 29.721,78 166.306.24 241.922,68 

TITOLO 	EntrMew4.et4butate 78.130,29 54.611,36 35.375,88 46.357.70 54.095,24 109.507,10 375.078,57 

TITOLO 	Ent09e5,oc.95c,4* 18.569,63 2.818,43 74.045,62 49.594,8 116.675,38 1,119.687,94 1.381.389,62 

TITOLO 5 	Enfrdu da ,tduzlan, dl atIMIS lkranutert. 0,00 0,00 0,00 010 025 0,00 0,00 

TITOLO 6 AccensIone Pe,t8 0,00 0,00 0,00 0,0 8.564,40 0,00 8.564,40 

TITOLO 7 M 	azior4 da aStuto tes~cw~ 0,00 0,00 0,00 0,0 0,00 0,00 0,50 

TITOLO 9 	Entrate per conto 46121 e perlite 4. gao 6.50824 3.482,00 3.554,44 4.~,7Z 0.00 4.295,20 21.934,46 

TOTALE 407.974,94 168.563,70 190.981,02 151.423.0 262.721,73 1.001.150,25 2,736.414,71 

ResIdui PaasM 2017. psc. 2018 2018 2020 2021 2022 TolsI 

TITOLO 1 	Spese corronO 113.079,86 18.857,54 20.383,63 29.054.2 96.172,50 398.313,66 675.861.39 

TITOLO 2 Spese in conto capltate 11.835,31 13.490,80 49254,84 75.%6,42 29.179,58 1.282.804,63 1.4.42.440,58 

TITOLO 3 Spese per tIcsernonto attlda Ononzierte 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0.00 0,00 

TITOLO 4 Reoborso PresSO 0,00 0,00 0,00 0,00 0,06 0,00 0,00 

TITOLO 5 Ctrhrsrra M40paziorr ricesrjte da otisSo 
Iesreteretcaneroro 

0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 

TITOLO 7 kJreìte per canto lesI e paSitedi  gbo 297.854.82 5132,49 4.367,06 5.28t72 1223678 93.785,25 418.758,12 

TOTALE 422.799,99 37.589,93 74.005,53 110202,5 137,588,88 1.794.903,54 2,537.060,09 

7 
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Servizi conto terzi e partite di giro 

L'Organo di revisione ha provveduto ad accertare l'equivalenza tra gli accertamenti e gli impegni di spesa 
dei capitoli relativi ai servizi per conto terzi e risultano essere equivalenti. 

L'Organo di revisione ha verificato che la contabilizzazione delle poste inserite tra i servizi per conto di terzi e 
le partite di giro è conforme con quanto stabilito dal principio contabile applicato 4/2, par. 7. 

Gestione Finanziaria 

L'Organo di revisione, in riferimento alla gestione finanziaria, rileva e attesta quanto segue. 

Fondo di cassa 

Il fondo di cassa al 31/12/2022 risultante dal conto del Tesoriere corrisponde alle risultanze delle scritture 
contabili dell'Ente. 

Fondo di cassa al 31 dicembre 2022 (da conto del Tesoriere) € 1.409.463,13 
Fondo di cassa al 31 dicembre 2022 (da scritture contabili) € 1.409.463,13 

Temoestività Daaamenti e misure Dreviste dall'art. 1. commi 858-872. leaae 145/2018 
L'Organo di revisione ritiene che le previsioni di cassa del bilancio 2022 abbiano rispecchiato gli effettivi 
andamenti delle entrate e delle spese e non siano state effettuate sovrastime nella previsione della 
riscossione di entrate con il rischio di consentire autorizzazioni di spesa per le quali si genereranno ritardi nei 
pagamenti e formazione di debiti pregressi in violazione dell'art. 183, co. 8, del TUEL. 

L'Organo di revisione ha verificato che: 

-l'Ente ha adottato le misure organizzative per garantire il tempestivo pagamento delle somme dovute per 
somministrazioni, forniture ed appalti, anche in relazione all'obbligo previsto dall'art. 183, comma 8 del Tuel; 

- l'Ente, ai sensi dell'art. 1, comma 867, Legge 145/2018, entro il 31 gennaio ha comunicato, mediante la 
piattaforma elettronica, l'ammontare complessivo dello stock di debiti commerciali residui scaduti e non 
pagati alla fine dell'esercizio precedente. 

Accantonamenti 

Fondo crediti di dubbia esigibilità 

L'Organo di revisione ha verificato che: 
- l'Ente ha provveduto all'accantonamento di una quota del risultato di amministrazione al fondo crediti di 
dubbia esigibilità come richiesto al punto 3.3 del principio contabile applicato Ali. 4.2. al D. Lgs.118/2011 e 
s.m.i.; 

L'accantonamento a FCDE iscritto a rendiconto ammonta a complessivi euro 637.545,14; 

Fondo perdite aziende e società partecipate 

L'accantonamento a FCDE iscritto a rendiconto ammonta a complessivi euro 1.000,00; 

Fondo anticipazione liquidità 

L'Ente non ha ricevuto anticipazioni di liquidità di cui all'art.l comma 11 del d.l. n. 35/2013 convertito in 
legge n. 64/2013 e norme successive di rifinanziamento;.. 
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Fondi spese e rischi futuri 

Fondo contenzioso 
Il risultato di amministrazione presenta un accantonamento per fondo rischi contenzioso per euro 80000,00 
determinato secondo le modalità previste dal principio applicato alla contabilità finanziaria al punto 5.2 
lettera h) per il pagamento di potenziali oneri derivanti da sentenze; 

Fondo indennità di fine mandato 
È stato costituito un fondo per indennità di fine mandato, così determinato: 

Somme già accantonate nell'avanzo del rendiconto dell'esercizio precedente 
(eventuale) € 	2.179,17 
Somme previste nel bilancio dell'esercizio cui il rendiconto si riferisce € 	1.743,34 
- utilizzi € 	- 
TOTALE ACCANTONAMENTO FONDO INDENNITA FINE MANDATO € 	3.922,51 

Altri fondi e accantonamenti 
L'Organo di Revisione ha verificato che nel risultato di amministrazione è stato iscritto un accantonamento 
pari a € 13.000,00 per gli aumenti contrattuali del personale dipendente relativi all'anno 2022 (riferiti al 
prossimo rinnovo contrattuale CCNL 2022-2024). 

Fondo garanzia debiti commerciali 

L'accantonamento a Fgdc iscritto a rendiconto ammonta a complessivi euro 15.263,61 

Analisi delle entrate e delle spese 

Entrate 

Per quanto riguarda il grado di attendibilità delle previsioni e della capacità di riscossione delle entrate finali 
emerge che: 

;IicJ!I;I;J 
* 	 i.1:1eJ.-1€1 1 
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Spese 
Spese correnti 
La comparazione delle spese correnti, riclassificate per macro aggregati, impegnate negli ultimi due esercizi 
evidenzia: 

Spese per il personale 
La spesa per redditi di lavoro dipendente sostenuta nell'anno 2022, ha rispettato: 

- 	i vincoli disposti dall'art. 3, comma 5 e 5 quater del dl. 90/2014; 
- l'obbligo di riduzione della spesa di personale disposto dall'art. I comma 557 della Legge 296/2006 

rispetto a valore medio del triennio 2011/2013; 
- 	i vincoli disposti dall'art. 9, comma 28 del dl. 78/2010 sulla spesa per personale a tempo 

determinato, con convenzioni o con contratti di collaborazione coordinata e continuativa; che 
obbligano a non superare la spesa dell'anno 2009; 

- 	l'art.40 del d. lgs. 165/2001; 
- l'ammontare complessivo delle risorse destinate annualmente al trattamento accessorio del 

personale come previsto dal comma 2 dell'art.23 del d.lgs. 75/2017 assumendo a riferimento 
l'esercizio 2016. 

Nell'esercizio 2022, l'Ente non ha proceduto ad assunzioni di personale a tempo indeterminato rispettando il 
valore soglia della fascia demografica di appartenenza, ai sensi dell'art. 33, co. 2, del d.l. 30 aprile 2019, n. 
34, convertito dalla legge 28 giugno 2019, n. 58; 

L'Organo di revisione ha verificato che la spesa di personale sostenuta nell'anno 2022 rientra nei limiti di cui 
all'art.l, comma 557, 557 quater, 562 della Legge 296/2006. 
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Spese macroaggregato 101 	 € 	779.658,24 € 	613.897,10 
Spese macroaggregato 103 
Irap macroaggregato 102 	 € 	49.064,00 € 	44.446,54 
Altre spese: reiscrizioni imputate all'esercizio successivo 
Altre spese: da specificare............ 

Altre spese: da specificare............ 

Altre srese: da soecificare............ 

(-) Componenti escluse 
(-) Maggior spesa per p 	a 
17.3.2020(C) 

art. 1, commi 557-quater, 562 legge n. 296/ 

L'Organo di revisione ha certificato la Costituzione del fondo per il salario accessorio. 

L'Organo di revisione ha rilasciato il parere sull'accordo decentrato integrativo. 

Debiti fuori bilancio 

l'Ente ha provveduto nel corso del 2022 al riconoscimento e finanziamento di debiti fuori bilancio: 
' 	Del.C.C. n. 43 del 22/12/2022 per  54.325,19 verb. Revisore n. 38 del 20/12/2022; 
'J Del, C.C.n. 44 del 22/12/2022 per  29.854,34 verb. Revisore n. 39 del 20/12/2022. 

L'Organo di revisione ha verificato che: 

- l'Ente, nell'attivazione delle fonti di finanziamento derivanti dal ricorso all'indebitamento, ha 
rispettato le condizioni poste dall'art. 203, co. 1, TUEL, come modificato dal d.lgs. n. 118/2011 e 
s.m.i.; 

Concessione di garanzie 
L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente non ha in essere garanzie (quali fideiussioni o lettere di 
patronage) o altre operazioni di finanziamento a favore dei propri organismi partecipati e/o a favore di 
soggetti diversi dagli organismi partecipati. 
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Nella tabella seguente è riportato il rispetto del limite di indebitamento: 

Nella tabella seguente è dettagliato il debito complessivo: 

L'indebitamento dell'ente ha avuto la seguente evoluzione: 

Gli oneri finanziari per ammortamento prestiti ed il rimborso degli stessi in conto capitale registra la seguente 
evoluzione: 
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Anno 2020 2021 2022 
Oneri finanziari € 	33.431,26 € 	22.959,56 € 	21.270,56 
Quota capitale € 	10.208,10 € 	43.421,47 € 	44.610,42 

Totale fine anno  

L'Ente nel 2022 non ha effettuato operazioni di rinegoziazione dei mutui. 

Gestione emergenza sanitaria 

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente nel 2022 ha accertato le risorse indicate nel modello ristori 
della Certificazione 2022 COVID-19. 

Gestione emergenza energetica 

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente ha quantificato: 
le maggiori spese sostenute (impegnate) per l'anno 2022 a copertura dei maggiori oneri derivanti 

dall'incremento della spesa per energia elettrica e gas, effettuate a valere sulle risorse del Fondo ex articolo 
106 del decreto-legge n. 34 del 2020, e successivi rifinanziamenti, con esclusione dei ristori specifici di 
spesa che mantengono le proprie finalità originarie. 

le maggiori spese sostenute (impegnate) per l'anno 2022 a valere sul contributo straordinario 
attribuito nel 2022 per garantire la continuità dei servizi erogati in relazione alla spesa per utenze di energia 
elettrica e gas ai sensi dell'articolo 27, comma 2, del decreto-legge n. 17 del 2022. 

Verifica rapporti di debito e credito con i propri enti strumentali e le società controllate e 
partecipate 

L'Organo di revisione, ai sensi dell'art.11, comma 6 lett. J del d.lgs.1 18/2011, ha verificato che è stata inviata 
la richiesta di conciliazione dei rapporti creditori e debitori tra 'Ente e gli organismi partecipati. 

Relativamente agli adempimenti di cui all'art. 11, comma 6, lettera j) del D.Lgs. 118/2011, per i 
debiti/crediti al 31/12/2022 si evidenzia: 
1) Ato Me  in liquidazione ha dato riscontro alla richiesta; 
2) S.R.R. Messina Prov. S.c. s.p.a. ha riscontrato un saldo a zero; 
3) Asmel ha riscontrato il sado a zero; 
4) L'assemblea Territoriale Idrica non ha riscontrato la comunicazione. 
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Razionalizzazione periodica delle partecipazioni pubbliche 
L'Ente ha provveduto in data 22/12/2022 con deliberazione di C.C. n. 41 all'analisi dell'assetto complessivo 
di tutte le partecipazioni possedute, dirette e indirette, predisponendo, ove ne ricorrano i presupposti, un 
piano di riassetto per la loro razionalizzazione. 

SEZIONE ENTI CON POPOLAZIONE <A 5.000 ABITANTI CHE REDIGONO LA SITUAZIONE 
PA TRIMONIALE SEMPLIFICATA 

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente, ha elaborato la situazione patrimoniale semplificata, per i 
comuni inferiori a 5.000,00 ed ha provveduto simultaneamente ad aggiornare gli inventari al 31 dicembre 
2022. 

L'Organo di revisione ha verificato che l'Ente ha correttamente contabilizzato le risorse PNRR-PNC in base 
alle indicazioni di cui alla FAQ n.48 di Arconet nonché ha correttamente perimetrato i capitoli di entrata e di 
spesa secondo le indicazioni del D.M. MEF 11 ottobre 2021. 	 A 

L'Organo di revisione prende atto che l'Ente ha predisposto la relazione della giunta in aderenza a quanto 
previsto dall'art. 231 del TUEL, secondo le modalità previste dall'art.11, comma 6 del d.lgs.118/2011 e dal 
punto 13.1 del principio contabile all.4/1 e che la relazione è composta da 
a) il conto del bilancio relativo alla gestione finanziaria e i relativi riepiloghi, 
b) la situazione patrimoniale semplificata. 

L'Organo di revisione rileva il mancato riscontro dei dati della partecipata "Assemblea Territoriale Idrica", 
pertanto si sollecita l'Ente ad intervenire , secondo quanto stabilito dalla normativa di riferimento. 
Si invita l'Ente a dotarsi di adeguati strumenti al fine di monitorare costantemente le risorse e gli investimenti 
da PNRR secondo le procedure dettate dalla normativa vigente. 
Si propone di accantonare una parte dell'avanzo di amministrazione disponibile per le finalità relative ad 
eventuali ulteriori incrementi dei prezzi dovuto alla crisi energetica ancora in atto. 
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Tenuto conto di tutto quanto esposto, rilevato e proposto , si attesta la corrispondenza del rendiconto alle 
risultanze della gestione e si esprime giudizio positivo per l'approvazione del rendiconto dell'esercizio 
finanziario 2022. 

Il evisore Unico 
saossii 

Relazione dell'Organo di Revisione - Rendiconto 2022 



PARERE PREVENTIVO REGOLARITA' AMMINISTRATIVA 

Il sottoscritto Dr. Antonio MILETI, Responsabile dell'Area Economico-Finanziaria, esprime parere favorevole sulla presente 
proposta di deliberazione, in ordine alla regolarità tecnica, ai sensi dell'art. 49, comma 1, del D.Lgs. 267/2000, ed alla regolarità 
e correttezza amministrativa, ai sensi dell'art. 147-bis, comma I, del D. Lgs. 267/2000. 

Data _20/04/2023_________ 
Responsabile Area 	ioniico-Finanziaria 

Dr. An4JI.EETI 

PARERE PREVENTIVO REGOLARITA' CONTABILE E ATTESTAZIONE FINANZIARIA 

Il sottoscritto Dr. Antonio MILETI, Responsabile dell'Area Economico-Finanziaria, ai sensi e per gli effetti dell'art. 49, comma 1, del 
D.Lgs. n° 267/2000 e dal relativo regolamento comunale sui controlli interni, ATTESTA, che l'approvazione del presente provvedimento 

X comporta(ovvero)Ljlnon comporta riflessi diretti o indiretti sulla situazione economico finanziaria o sul patrimonio dell'Ente. 
Ai sensi del combinato disposto degli articoli 49, comma 1 e dell'art. 147/bis del D.Lgs. 267/2000, nonché del Regolamento comunale sui 
controlli interni, esprimeparere 	X FAVOREVOLE(ovvero)NON FAVOREVOLEin ordine alla regolarità contabile. 

Dala 20/04/2023 
Il Respon abile dell'Area 
Economi )inanziaria 

di A o /oMiIeti 



Il presente verbale, dopo la lettura, si sottoscrive per conferma. 

Il Presidente 

Il Consigliere Anziano 
	

F.to Ing. Daniele SALPIETRO 
	

Il Segretario Comunale 

F.to Avv. Manuela ALESSANDRINO 
	

F.to Dott.ssa Laura REITANO 

Il sottoscritto Segretario Comunale; 

Visti gli atti d'Ufficio; 

ATTESTA 

Che la presente Deliberazione, in applicazione della L.R. 3/12/1991, N. 44: 

è stata affissa all'Albo Pretorio del Comune per rimanervi quindici giorni consecutivi dal 
al  

è divenuta esecutiva il giorno  

DDECORSI 10 GIORNI DALLA PUBBLICAZIONE Al SENSI DELL'ART. 12 
- COMMA i - DELLA L.R. N. 44/91- 

o DICHIARATA IMMEDIATAMENTE ESECUTIVA Al SENSI DELL'ART. 12 
- COMMA 2- DELLA L.R. N. 44/91- 

Dalla Residenza Municipale, lì  

Il Responsabile dell'Albo on line 	IL SEGRETARIO COMUNALE 


